
2018 年 10 月 17 日，“金帆奖”评选结果揭晓，浙

商证券凭借在业内取得的突出成就与贡献，荣获

“2018年度卓越上市企业金帆奖”。

“金帆奖”以公开透明的客观数据为基础，辅以独

立严苛权威的评价体系，对活跃于国内资本市场的金

融机构以及中国创新型上市公司进行全面的梳理，最

终遴选出优秀的金融机构与上市公司，为各机构、公

司在进行资本运作中提供科学客观的指引的同时，也

进一步推动中国资本市场的发展进程。

浙商证券是浙江省领先上市券商，浙商的上

市，标志着浙江省国有资产证券化工作获得了突破

性进展。2017 年 6 月上市以来，浙商证券经济效益

不断凸显，资本实力稳步增强，不断做大浙江法人

金融机构，推动钱塘江金融港湾建设。自去年相关

部门的“凤凰行动”计划发布以来，公司高度重视，

迅速传达落实，专门成立“凤凰行动”推进委员会，

多措并举推进计划不断落地，出版《浙商股道行》，

获得社会各界特别是上市公司的普遍认可。公司

业务布局更趋全面，行业地位持续攀升，旗下全资

控股了浙商期货、浙商资本、浙商资管三家子公司，

百余家分支机构遍布全国 22 个省份，服务覆盖珠

三角、长三角和环渤海三大经济区，在全国活跃的

省份打下了综合投融资服务的基石，形成全国性财

富管理网络布局。

未来，浙商证券将始终以服务实体经济为己任，

忠实履行金融机构责任，与客户、员工、股东共同成

长，持之以恒为中国资本市场发展服务。

浙商证券荣膺“2018年度卓越上市企业金帆奖”
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隔夜美股再次大跌，道指跌608点，纳指跌4.43%，并引发全球股市纷纷
下跌。昨天收市日经指数重挫 3.72%，韩国、新加坡等股市也是绿油油。A
股市场开盘也受到较大冲击，大盘低开60点，跌幅超过2%。不过，在金融股
和地产股逐步走强的推动下，大盘一步步收复失地，收市大盘回到了2600点
上方并翻红。

美股再次大跌，A股成功逆袭
私募建议重点关注金融股和超跌股
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“美股再次大跌，主要是一些大公司的财

报令人失望，特朗普政府的关税政策开始影响

美国企业的利润了。另外，美国新屋销售降至

两年来最低水平后，市场对美国经济在利率上

升压力下放缓的担忧也在加剧。”私募程先生

表示。从技术面看，10 月份以来道指下跌了

7.1%，纳斯达克指数下挫11.7%，美股其实已

经告别了大牛市。

昨天 A 股并没有像往常那样跟跌，反而

是红盘收市，在投资者看来是意外之喜。“A

股出现这样特立独行的走势，在市场调整 9

个月来还是第一次。”私募程先生表示，这是

因为 A 股长时间调整后处在低位，近期又政

策红利不断。“其实我们可以理解为现在 A

股炒作的是政策行情，市场对2500点政策底

达成共识。而从银行、保险和券商股的资金

流向看，近期陆续有大资金在进场，各项政策

利好后面会逐个兑现。”

券商股本周成了市场最有赚钱效应的板

块。昨天有 10 只券商股涨幅超过 9%，另有

16只个股涨幅超过4%。南京证券、太平洋、

中原证券和国海证券等个股的周涨幅超过

30%。“券商是政策支持解决企业股权质押问

题的受益品种，前面经历了长期超跌，因此成

为各路资金抢筹的对象。”牧容投资代恒桥表

示，券商股反复走强也带着银行、保险、地产

及两桶油等大蓝筹权重崛起，最终推动大盘

低开高走。代恒桥认为，券商股近期涨幅过

大,要当心放量冲高回落。“现在还是震荡磨

底的格局，想要 A 股持续走出独立行情有点

困难。毕竟市场成交量有限，涨多了的个股

还是要及时落袋为安。”他建议投资者短线可

重点关注几个有赚钱效应的板块：金融股、壳

资源股、超跌股，以及国资入驻概念股。

在杭州乾通易嘉王志强看来，现在到了

投资者加仓做多的时候，他建议短线仓位可

提高到九成。“虽然 A 股中期可能依然处于

筑底阶段，但反弹条件已经具备，而且此轮反

弹持续性和空间有望超市场预期。”王志强判

断周五大盘仍会延续反弹走势。机会方面，

他建议投资者重点关注三类个股：一是券商

和银行股，二是业绩好、有高送转预期的超跌

次新股，三是锂电池股。

本报讯“小蓝人”们在仓库里来回奔走，

有的带着订单箱，自己赶到货架指定区，等着

拣货员把产品放入。有的则直接带着移动货

架，自己去找到订单箱装货。解放了人力，还

提升了效率，在未来园区，“小蓝人”们经手的

包裹当天或是隔天就会送到“剁手党”手中。

昨天，记者探访了位于江苏无锡的中国

首个IoT未来园区。当天，菜鸟网络宣布，未

来园区将正式投入服务今年的天猫双 11。

与此同时，该园区内的近 700 台机器人正式

上线运行，这也是中国目前最大的机器人智

能仓库。

往年双11期间，各大物流园区的人流和

车流会大幅增加，导致安全风险、管理成本增

加，物流效率也受影响。

如何改善这样的痛点？今年，菜鸟打造

的未来园区采用 IoT 物联网技术，加上边缘

计算、人工智能等核心技术，相当于构建了一

个数字化物流园。记者在现场看到，因为有

了 IoT 智能设备，这个物流园区可以自动识

别人员进出，指引货车行驶和装卸，还能对周

界安全、消防通道，甚至抽烟等细节行为，进

行识别和自动报警。

带上算法的摄像头学会了思考，不再只

是记录和保存视频画面；还可以不间断动态

扫描仓内，自动计算货物存储和进出情况，实

时反馈到调度系统。整个园区运营效率相较

于传统园区提高20%。

传统的仓库高度在 8.1 米左右，巷道宽

达 3 米，而这里的立体仓库高度达 30 米，巷

道仅 1.55 米。如此一来，园区的高密度自动

存储仓库储量能达到普通仓库的5倍。

园区的仓库绝大部分时间都关着灯。“在

无人仓库，机器靠的是网络信号传输，只有检

修的时候才会开灯。”工作人员告诉记者。

在近 3 万平方米的库区内，近 700 台菜

鸟 AGV“小蓝人”形成一个繁忙的智能运输

和工作系统，他们会互相避让，会自己充电。

之所以选用 AGV 机器人，而不是输送

线等大型工业设备，工作人员解释，主要是考

虑到中国物流波峰、波谷的变化大，而菜鸟的

机器人仓具有柔性特征，可以快速复制、扩展

以及变换阵型，更利于全行业使用和推广。

今年是第十个天猫双 11，也是物流行业

迎来的首个 IoT 技术双 11。据介绍，目前，

菜鸟已经在仓储、运输节点、车辆、末端、包裹

等环节加大 IoT 技术的研发和应用，带动整

个行业加大技术投入，实现物流要素的数字

化、智能化。

在智能物流骨干网末端，菜鸟黑科技产

品——智能语音助手已在 5 家快递公司上

线，帮助快递员自动完成“派前电联”，提高配

送效率与消费体验。菜鸟驿站也宣布，覆盖

北上广深杭等全国大中城市的智能柜，能提

供免输手机号批量投柜，让快递员提高投柜

效率。 本报记者 陈婕

700台机器人成主角，运营效率提高20%

菜鸟未来园区首次投入双11

本报讯 多年前，马云有一次出席一个公

开活动，分享了这样一个故事：住在隔壁的老

太太因为忘缴电费，家里断电了，只能在黑暗

中过了一晚，等待第二天去银行排队缴费。

“如果支付宝能让每个人都能轻松缴电费，能

让每一位普通老太太享受到和银行行长一样

的金融服务，那就是支付宝最大的成功。”

昨天，支付宝发布了“网上办事十周年”

报告，十年间，从单一的水电煤气缴费到五险

一金、交通违章处理、医院挂号等，中国老百

姓越来越多的事情从线下办变成了网上办。

数据显示，十年来，支付宝已为300余城市近

5 亿人提供包括政务办事、医疗服务、交通出

行、生活缴费等在内的 100 余类服务，超过

50%热门办事功能能网上办。

除了老百姓的好评，办事单位自身也在

感受着互联网带来的红利，比如浙江省直公

积金办事大厅的复印机最忙时一天要用掉 7

包 A4 纸，现在 1 天 2 包都用不光，因为八成

人都已经改为手机提取公积金了。宁波交警

现在 1 个月能服务 30 多万人次，以人均排队

30分钟计算，已经为大家节约了10年时间。

“我国正在全面进入网上办事时代。下

一个 10 年，我们会更进一步，进入刷脸办事

时代。”支付宝副总裁邹亮表示说。

本报记者 朱银玲

缴费、挂号、违章处理
支付宝还有什么不能办的


